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ГЛАВНЫЕ СЛОВА

Поздравления с нашим главным профессиональным праздником от 
Сергея Гладышева и Владимира Колушова.

ЗА ВСЕХ В ОТВЕТЕ

Центральная аварийная диспетчерская служба – одно из подразде-
лений «Теплоэнерго», для которых праздники – не повод рассла-
бляться.

ПОВОД ДЛЯ ГОРДОСТИ

Портреты лучших сотрудников традиционно украсили Доску почета.

ЧТО ГОД ГРЯДУЩИЙ

Ваши впечатления об ушедшем 2012-м и надежды на новый год.
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ПЕРЕМЕНЫ
К ЛУЧШЕМУ

В ЗДАНИИ НА БУЛЬВАРЕ 

МИРА ВЫПОЛНЕН РЕМОНТ 

ПОМЕЩЕНИЙ

10 января завершился первый 
этап работ — начиная с октя-
бря прошлого года отремонти-
ровано 24 кабинета сотрудни-
ков, а это площадь более 200 
квадратных метров. 

Кабинет, в котором работает специа-
лист по хозяйственному обеспечению 
Ирина Скворцова, попал в первый этап 
ремонта. «Я здесь уже 9 лет, это пер-
вый столь масштабный ремонт за это 
время. Мне очень понравился резуль-
тат — в нашем кабинете стали очень 
красивые, ровные стены, повесили 
жалюзи под цвет стен, все очень гар-
монично смотрится. Кроме того, нам 
сделали новое освещение, работать 
стало гораздо комфортнее. Отремонти-
ровали не только кабинеты, но и кори-
доры, я впервые после ремонта попала 
на другой этаж — и не узнала, как будто 
в другом здании оказалась, настолько 
приятные перемены произошли», — 
делится впечатлениями Ирина.
Первыми в список ремонта попали та-
кие подразделения как управление по 
развитию и мотивации персонала, от-
дел закупок, отдел материально-техни-
ческого снабжения, управление капи-
тального строительства и реконструк-
ции, частично бухгалтерия, управле-
ние ремонтов, отдел охраны здоровья. 
В помещениях оштукатурили и покра-
сили стены, обновили оконные рамы и 
откосы, двери, заменили освещение. 
Но на этом ремонт на бульваре Мира не 
заканчивается — сейчас заключается 
договор на проведение следующего 
этапа — ремонта еще 18 кабинетов.

[АКТУАЛЬНО]

По сути тариф не меняется, изменяется 
лишь порядок расчетов с потребителями. 
Платеж по двухставочному тарифу, как сле-
дует из названия, разделится на две части 
(фактически и в квитанции, приходящей 
потребителям): постоянную — за мощность 
(или за содержание систем для горячего 
водоснабжения), и переменную — за по-
требление. 

Первая часть (мощность) будет оплачи-
ваться равными долями в течение всего 
года. От количества потребленных ресур-
сов эта цифра никак не зависит. Мощ-
ность покрывает постоянные затраты на 
содержание производственного комплек-
са: ремонт и обслуживание сетей, котель-
ных, теплопунктов, заработную плату, за-
траты, которые не зависят от потребления 
ресурса.

Иными словами, плата за мощность — 
это плата за поддержание готовности ре-
сурсоснабжающей организации к поставке 
потребителю тепловой энергии или горя-
чей воды. Она вносится равными долями в 
течение всего года. Мощность для каждого 
дома устанавливается в договоре и зави-
сит от характеристик конкретного дома 
(этажности, материала стен и т.д.). К слову, 
размер мощности может быть пересмо-
трен, но об этом — чуть ниже.

Вторая часть — за фактическое потре-
бление услуги — будет рассчитываться 
либо исходя из показаний приборов учета 
(в том случае, если они установлены), ли-
бо по нормативам (если счетчики отсут-
ствуют). 

Обе части и раньше находились внутри 
тарифа, условно обозначенного как «одно-
ставочный». Было решено законодательно 
навести порядок в расчетах и сделать их 
более прозрачными, поэтому двухставоч-
ный тариф теперь будет применяться в 
расчетах со всеми потребителями, в том 
числе с населением.

Главный вопрос, волнующий потребите-
лей, это изменение платы за предоставля-
емую услугу. Переход на двухставочный та-
риф вовсе не означает, что общая цифра за 
отопление существенно изменится. 

Правда, это будет возможно в том слу-
чае, если руководство управляющей орга-
низации или председатель ТСЖ провели 
необходимую работу по выверке договор-
ной нагрузки по отоплению. Дело в том, что 
с годами необходимая для конкретного до-
ма мощность могла измениться — напри-
мер, жители дома провели энергосберега-
ющие мероприятия: утеплили фасады, за-
менили окна. 

Специалисты «Теплоэнерго» провели 
большую работу по мониторингу нагрузок с 
привлечением независимой экспертной 
организации и направили ДУКам и ТСЖ 
дополнительные соглашения по измене-
нию нагрузки (если это необходимо в каж-
дом конкретном случае). Тепловые нагруз-
ки на жилые дома, оборудованные обще-

домовыми приборами учета, определяются 
на основании показаний приборов за по-
следний отопительный сезон. По домам, не 
оборудованным приборами учета, нагрузки 
определяются на основании замеров рас-
ходов тепла на дома с определенными кон-
структивными параметрами (этажность, 
год постройки и т.д.) и распространением 
данных замеров на аналогичные жилые 
дома.

Необходимо понимать, что изменения 
начислений как в большую, так и в мень-
шую сторону могут коснуться тех домов, где 
установлен общедомовой прибор по ото-
плению. Поскольку определение объема 
потребления производится в соответствии 
с 1/12 показаний прибора учета прошлого 
года, то на размер платы будет влиять из-
менение потребления (1/12 показаний при-
бора за текущий год будет больше или 
меньше чем 1/12 показаний за предыду-
щий). При этом изменение платы, связан-
ное с изменением объемов потребления, 
менее заметно при двухставочном тарифе, 
чем при одноставочном: если сравнивать 
начисления по одноставочному и двухста-
вочному тарифам в холодную зиму, то при 
двухставочном тарифе начисления будут 
ниже. На размер начислений будет влиять 
фактор использования мощности: то есть 
соотношение фактического потребления и 
установленной в договоре мощности, чем 
ближе друг к другу эти величины, тем 
меньше изменение начислений по отно-
шению к расчетам по одноставочному та-
рифу. Вот, собственно, становится ясна не-
обходимость приведения в соответствие 
мощностей, установленных в договоре.

Несколько иная ситуация с начисления-
ми по ГВС. Председателю ТСЖ и руковод-
ству ДУКа также необходимо выверить до-
говорную нагрузку по ГВС. Но плата за по-
требление горячей воды может измениться 
у тех жильцов, которые установили инди-
видуальные счетчики на этот ресурс. Плата 
за мощность по ГВС будет начисляться вне 
зависимости от факта потребления и рас-
пределяться пропорционально количеству 
проживающих в доме. Дело в том, что в си-
стеме одноставочного тарифа, по которой 
потребители рассчитывались прежде, 
часть экономии у установивших приборы 
учета была за счет остальных потребите-
лей. Сейчас эта несправедливость будет 
устранена. Экономия у обладателей счет-
чика по-прежнему будет, пропадет только 
«излишняя» экономия за счет соседа.

У кого еще могут измениться платежи за 
ГВС? Во-первых, у недозаселенных домов, 
поскольку плата за нагрузку ГВС будет рас-
пределяться на фактических жильцов до-
ма. Во-вторых, у тех, кто раньше вообще не 
оплачивал ГВС — не передавал данные с 
приборов учета, или у квартир с «фиктив-
ной» регистрацией граждан.

Есть ли шанс, что платежи по двухста-
вочному тарифу снизятся? Есть, ведь если 
в доме проведены энергосберегающие ме-
роприятия и реально ранее заявленная 
мощность не требуется данному дому, то 
есть все основания для уменьшения плате-
жей. Если при этом фактическими показа-
ниями прибора учета подтверждается, что 
нагрузка (мощность), определенная на кон-
кретный дом выше, чем требуется, то 
управляющая организация (ДУК, ТСЖ) 
вправе направить в «Теплоэнерго» соот-
ветствующее заявление о пересмотре до-
говорной нагрузки, приложив подтвержда-
ющие документы и расчеты, выполненные 
в соответствии с действующими норматив-
ными документами.

В любом случае, если начисления за 
предоставленные услуги (ГВС и отопление) 
увеличатся, то жителям следует обратиться 
за разъяснениями в организацию, произ-
водящую расчеты (ДУК или ТСЖ). В свою 
очередь, при наличии недопониманий, жи-
лищные организации должны обратиться в 
«Теплоэнерго».

Арина Ильина

Правила сложения
С 2013 года нижегородцы начинают платить 
за тепло и горячую воду по двуставочному тарифу
Наличие двухставочного тарифа для «Теплоэнерго» — это не новость: тариф 
существует уже третий год. А вот законодательно обусловленная возможность 
его использовать возникла лишь в сентябре 2012 этого года — ее определило 
вступившее в силу постановление Правительства РФ №354 от 06.05.2011.

Несмотря на 
новую систе-
му расчетов, 
индивиду-
альные при-
боры учета 
все равно 
помогут сэ-
кономить.

Александр 
Иорданский,
ведущий специалист отде-
ла материально-техниче-
ского снабжения:

Одновременно с проведением косметиче-
ского ремонта в здании «Теплоэнерго» на 
бульваре Мира производится замена лю-
минесцентных светильников на светоди-
одные. Это повышает и уровень освещен-
ности, и снижает затраты предприятия на 
электроэнергию, так как потребляемая 
мощность светодиодного светильника в 
три раза меньше. На данный момент за-
менено около 350 светильников, а всего к 
замене планируется свыше 900 ламп.

КОМПЕТЕНТНО

Ремонт был 
необходи-
мостью не 

только с 
эстетической 

стороны, 
но и с точки 

зрения охра-
ны труда.

К январю 
были отре-

монтированы 
24 кабинета, 

на очереди 
— еще 18.

Мощность покрывает посто-
янные затраты на содержание 
производственного комплекса: 
ремонт и обслуживание сетей, 
котельных, теплопунктов, за-
работную плату, затраты, кото-
рые не зависят от потребления 
ресурса.
Плата за мощность — это пла-
та за поддержание готовности 
ресурсоснабжающей органи-
зации к поставке потребителю 
тепловой энергии или горячей 
воды. Она вносится равными 
долями в течение всего года. 
Мощность для каждого дома 
устанавливается в договоре 
и зависит от характеристик 
конкретного дома (этажности, 
материала стен и т.д.).
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Схема работы
Как рассказала корре-

спонденту «Теплых вестей» 
ведущий инженер отдела 
оперативной информации 
ЦАДС Ольга Носова, «горя-
чая линия» была создана в 
2007 году. Ее основные 
функции — это оператив-
ное решение проблем те-
плоснабжения по звонкам   
потребителей и проведение 
разъяснительной работы по 
качеству предоставляемых 
услуг. 

Режим работы линии — 
круглосуточный. «С 7.00 до 
19.00 на «горячей линии» 
работают инженеры, кото-
рые разбираются в каждой 
проблеме, фиксируют заяв-
ки, — говорит Ольга Алек-
сандровна. — А с 19.00 и в 
ночное время телефон пе-
реключается на диспетчер-
скую службу, которая также 
может дать жителям разъ-
яснения». Все инженеры и 
диспетчеры прошли обуче-
ние на тренинг-семинаре 
по управлению стрессовы-
ми ситуациями, поэтому 
они могут не только зафик-
сировать проблему и ини-
циировать ее решение, но 

и грамотно побеседовать с 
потребителем, для которого 
важно внимание к его об-
ращению.

Когда поступает звонок, 
инженер уточняет инфор-
мацию: как давно отсут-
ствует отопление, в каких 
помещениях. Если это тех-
нологическое отключение 
«Теплоэнерго», потребите-
лю разъясняют, что произо-
шло и когда планируется 
восстановить теплоснабже-
ние. Если, по данным «Те-
плоэнерго», нарушений нет, 
инженер связывается с ма-
стером района, который ку-
рирует трассу до этого до-
ма. Если трасса в порядке и 
тепло подается в штатном 
режиме, то, вероятнее все-
го, проблема — во внутрен-
ней системе. «Граница экс-
плуатационной ответствен-
ности «Теплоэнерго» — 
внешняя стена дома, — на-
поминает Ольга Носова. — 
Если на вводе температура 
соответствует параметрам, 
то решение проблем с вну-
тридомовыми системами — 
зона ответственности до-
моуправляющей компании. 
Но, прежде чем перенапра-

вить потребителя в ДУК, мы 
полностью исключаем ве-
роятность технологическо-
го нарушения с нашей сто-
роны».

В любом случае у потре-
бителя берется контактный 
телефон для того, чтобы 
впоследствии проконтроли-
ровать устранение пробле-
мы. Такая же схема работы 
по заявкам, касающимся 
горячей воды.

Вся полученная по «го-
рячей линии» информация 
собирается, на ее основе 
регулярно формируются от-
четы. Два раза в сутки они 
поступают в Энергонадзор. 

Кроме того, вся информа-
ция направляется руковод-
ству ОАО «Теплоэнерго».

На что жалуемся
Звонки на «горячую ли-

нию» ОАО «Теплоэнерго» 
можно разделить на три 
группы: качество отопле-
ния жилых домов, отсут-
ствие или низкая темпера-
тура горячей воды и техно-
логические нарушения на 
трассах, которые заметили 
жители района, например, 
утечка на воздушной тепло-
трассе, отсутствие теплои-
золяции. 

«Получив заявку, инже-
нер сразу сообщает в район 
и диспетчеру, высылает 
аварийные бригады. Чаще 
всего это позволяет предот-
вратить развитие аварий-
ной ситуации до больших 
размеров. Поэтому от жите-
лей принимается любая ин-
формация не только о каче-
стве предоставляемых ус-
луг, но и о состоянии наших 
сетей»,— подчеркнула Оль-
га Носова.

Нарушения происходят, 
жизнь есть жизнь: где-то на 
котельной проблемы, где-

то на трассе устраняется 
повреждение. Но принима-
ются все меры для того, 
чтобы температура в квар-
тирах жителей не снижа-
лась ниже нормативной и 
нарушения устранялись в 
кратчайшие сроки.

35 % звонков относятся к 
проблемам внутренних си-
стем. Зачастую низкая тем-
пература в квартирах свя-
зана с перепланировкой 
помещений, заменой ото-
пительных приборов и сто-
яков по усмотрению самих 
жителей, износом огражда-
ющих конструкций, через 
которые идут большие те-
плопотери. 

Непосредственно к зоне 
ответственности «Теплоэ-
нерго» относится четверть 
поступающих звонков.

Сотрудники «горячей 
линии» видят свою мис-
сию в том, чтобы макси-
мально помочь каждому 
позвонившему. И неважно, 
связана его проблема с 
деятельностью «Теплоэ-
нерго» или нет. Бывает, 
звонят, что нет электроэ-
нергии, холодной воды. В 
этом случае операторы мо-

гут дать телефоны коллег 
— «Водоканала», «Энер-
госбыта» и других.

От звонка до звонка
Основной пик работы 

«горячей линии» — начало 
отопительного сезона, ког-
да количество звонков при-
ближается ежедневно к 
200. «Но в 2012 году ситуа-
ция была более благопри-
ятной, потому что, во-
первых, мы начали отопи-
тельный сезон раньше, чем 
среднесуточная температу-
ра достигла нормативных 
величин, во-вторых, более 
оперативно принимали ме-
ры. Как следствие, звонков 
было примерно на 40% 
меньше, чем обычно», — 
рассказала Ольга Носова.

Второй пик — остановка 
котельных на профилакти-
ческий ремонт в летнюю 
кампанию. Не все жители 
читают объявления, не на 
всех домах их вывешивают, 
поэтому возникают вопро-
сы. Инженеры оперативно 
сообщают жителям, что 
идет профремонт, и инди-
видуально разбираются в 
каждой ситуации, если по-
сле окончания ремонта в 
каком-то доме нет горячей 
воды.

В дни новогодних кани-
кул «горячая линия» рабо-
тала в штатном режиме, 
без перерывов и выходных. 
Всего за период с 1 по 8 
января на линию поступи-
ло около 100 звонков. 40 из 
них касались отопления, 
причем жители сообщали 
как о низкой, так и слиш-
ком высокой температуре. 
Как правило, слишком 
жарко становится,если жи-
тели установили не предус-
мотренные проектом ото-
пительные приборы. Все 
озвученные проблемы бы-
ли решены в кратчайшие 
сроки.

«Мы благодарны жите-
лям, которые неравнодуш-
ны не только к своим про-
блемам, но и к проблемам 
района в котором живу, со-
стояния сетей, сообщают о 
них по «горячей линии» и 
тем самым помогают опе-
ративно их решать», — за-
ключила Ольга Носова.

Анна Андреева

Сергей Лысов,
мастер первой группы ЦАДС 
ОАО «Теплоэнерго»:

Работаю по суткам. Сейчас продолжаем работу по устране-
нию повреждения на подающем трубопроводе централь-
ного отопления диаметром 108 миллиметров по адресу 
улица Горького, 147а. В нашу бригаду на данном объекте 
входят 4 слесаря, экскаваторщик, сварщик, водитель само-
свала, водитель АРТК и мастер. Я выходил на работу и в но-
вогодние каникулы. Для меня это привычный график, в 
нем нет ничего особенного. Бывает даже удобнее сплани-
ровать отдых с семьей, когда знаешь заранее, в какие дни 
по графику выходишь, в какие — нет.

[НАШИ]

КОММЕНТАРИЙ

ЦИФРА

100
звонков
поступило праздники на «горя-
чую линию» предприятия от по-
требителей.

Телефон «горячей линии»
4 1 2 - 4 3 - 3 3

За всех в ответе
«Горячая линия» ЦАДС — лицо «Теплоэнерго» в глазах потребителя

Ремонтным 
бригадам 
нередко 
приходится 
трудиться и 
в праздники. 
Но никто из 
рабочих на 
это не жалу-
ется — все 
понимают 
степень 
своей ответ-
ственности за 
благополучие 
жителей.

Ольга Носова: «Мы благодарны жителям, которые неравно-
душны не только к своим проблемам, но и к проблемам рай-
она, сетей, сообщают о них на «горячую линию» и тем самым 
помогают оперативно их решать».

Центральная аварийная диспетчерская 
служба — одно из подразделений «Тепло-
энерго», для которых праздники — не 
повод расслабляться. В то время как весь 
город отдыхал на новогодних каникулах, 
инженеры, диспетчеры и ремонтники 
ЦАДС трудились в прежнем режиме, а то и 
с повышенной нагрузкой. В праздники на 
«горячую линию» предприятия поступило 
порядка 100 звонков от потребителей, 
все заявки жителей были рассмотрены и 
решены также внимательно, как и в обыч-
ное время. 

В дни новогодних 
каникул «горячая 
линия» работала в 
штатном режиме, 
без перерывов и вы-
ходных. Всего за пе-
риод с 1 по 8 января 
на линию поступило 
около 100 звонков. 
40 из них касались 
отопления, причем 
жители сообщали как 
о низкой, так и слиш-
ком высокой темпе-
ратуре. Как правило, 
слишком жарко ста-
новится, если жители 
установили не пред-
усмотренные про-
ектом отопительные 
приборы. Все озву-
ченные проблемы 
были решены в крат-
чайшие сроки.
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Энергия праздника
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День энергетика — это главное твор-
ческое событие для всего коллектива 

«Теплоэнерго». И 21 декабря в зале ДК Же-
лезнодорожников состоялось торжество, со-
бравшее полный зал. Особенно любопытным 
был тот факт, что наши сотрудники не только 
сидели в зрительном зале, но и выступали на 
сцене, пробуя себя в различных амплуа. Но об 
этом — чуть позднее.

Началось все с выступления генераль-
ного директора предприятия Влади-

мира Колушова и первого заместителя главы 
администрации Нижнего Новгорода Сергея 
Гладышева. Руководители очень искреннее и 
лично обратились к собравшимся — полный 
текст выступления мы публикуем для вас 
на 6-й странице. Также официальная часть 
торжества включала в себя вручение грамот 
и подарков лучшим сотрудников — приятная 
традиция.

Грамоты получили не только сотрудни-
ки «Теплоэнерго» — мы благодарны  

МЧС, оказавшему помощь нашим специали-
стам в демонтаже недействующей дымовой 
трубы. 

Администрация города также отмети-
ла отличившихся работников нашего 
предприятия грамотами и благодар-

ственными письмами за особые успехи в их 
нелегком труде. Очень теплые слова сказала 
в наш адрес председатель нижегородской об-
ластной организации профсоюза работников 
жизнеобеспечения Елена Ленина.

А вот и начало спектакля. В этом году 
собравшихся на торжество удивили 

опереттой «Бабий бунт» по мотивам рассказов 
Шолохова. Кстати, сюжет этот живет на сцене 
более двух с половиной тысяч лет! Либретто 
«Бабьего бунта» восходит к комедии Аристо-
фана «Лисистрата» — он первым показал на 
сцене забастовку жен, желающих видеть своих 
мужей дома. Представляете, какая преемствен-
ность? Начало «Бабьего бунта» не предвещает 
беды — первые парни на деревне демонстри-
руют удаль молодецкую и распевают песни, 
жизнь на хуторе течет своим чередом, мужики 
гуляют, пьют горилку да баб своих поучают.

Но даже лучшие мужчины мучаются от 
неразделенной любви. «Или я, в мас-

штабах ваших, недостаточно красив?» Однако 
сердце красавицы смягчить не так-то просто. 
Настя возвращается в родной хутор из города — 
для горожанок удаль и красота хлопцев не залог 
счастья. Начала Настя казачек уму-разуму учить.

И разделился хутор на два лагеря — 
мужской и женский. Бунтует не только 

молодежь, раскол дошел и до пожилых оби-
тателей села. К слову, появление этих персо-
нажей неизменно сопровождалось шквалом 
оваций и хохотом в зале. Еще бы! Старики по 
накалу страстей и бурям эмоций дадут фору 
молодым не только на сцене, но и в жизни.

В конце концов мужики понимают, что 
бабья доля — не сахар, приходится 

искать способы вымолить прощение у своих 
соратниц. Где шуткой, где песней, а где и сле-
зами самыми настоящими. Самый необычный 
способ примирения, придуманный деревен-
скими хлопцами — залихватский танец «ста-
рушек-веселушек».

Завершился спектакль финальной 
песней и торжественным мужским 

обещанием «впредь вести себя хорошо, к 
женам относиться уважительно и горилкой 
баловаться в меру». Женщины, как это часто 
бывает, своим мужчинам в очередной раз 
поверили, жизнь наладилась. С постановкой 
организаторы спектакля не прогадали — зал 
получил массу положительных эмоций, мно-
гие хохотали прямо-таки до слез!

А по окончании спектакля начались 
песни и танцы. С романсами высту-

пали таланты от «Теплоэнерго», а вот тан-
цами зрителей порадовали приглашенные 
творческие коллективы. В финале концерта 
зрителей в фойе ждала лотерея, после чего 
вечер продолжился праздничным банкетом и 
дискотекой. 

[ТЕМА]

«Теплоэнерго» богато та-
лантливыми людьми, участвую-
щими в праздничных и спор-
тивных мероприятиях. Тради-
цией стали турслеты, соревно-
вания, экскурсионные поездки 
и, конечно, праздники, глав-
ным из которых стал День 
энергетика. Масштабное тор-
жество на предприятии еже-
годно проводится с 2005 года, и 
каждый раз его программа — 
сюрприз для сотрудников. 

«Показывать зрителю одно 
и то же — дурной тон», — 
убежден заместитель предсе-
дателя профкома и бессмен-
ный организатор праздничных 
мероприятий Сергей Голубчик. 
За семь лет каких только номе-
ров ни организовывали, пред-
лагая зрителю погрузиться то в 
атмосферу «Карнавальной но-
чи», то «Голубого огонька». 
Концерты проходили в форма-
те «Минуты славы» и «Ночи 

театра» — когда зрителям бы-
ли представлены различные 
сценические жанры. Кстати, с 
каждым годом в таких поста-
новках принимает участие все 
меньше и меньше профессио-
нальных актеров, все больше 
номеров готовится силами со-
трудников.

«Как только проходит оче-
редной День энергетика, начи-
наем ломать голову, что же 
сделать на следующий год, — 
рассказывает Сергей Голуб-
чик. — В этом году рассматри-
вали много разных вариантов, 
от цирковых номеров, до кон-
церта по мотивам «Вечеров на 

хуторе близ Диканьки». В ито-
ге идея спектакля пришла са-
ма собой». 

«За основу была взята опе-
ретта «Бабий бунт» по расска-
зам Михаила Шолохова. — рас-
сказывает один из участников 
спектакля, специалист отдела 
организации закупочных про-
цедур Артем Леонов. — Ее 
смысл в том, что казачки обиде-
лись на казаков за их поведе-
ние, и казаки обиделись в от-
вет. В итоге разошлись все по 
разные стороны, после чего по-
няли, что жить-то друг без друга 
не могут, и поэтому постарались 
как можно быстрее сойтись».

Кстати, актерский состав 
спектакля впервые был пред-
ставлен только сотрудниками 
«Теплоэнерго». Это намного 
сложнее, чем увязать между со-
бой разные концертные номе-
ра, а от участников требуется 
не только умение петь и танце-
вать, но и хорошая актерская 
игра. Так что дело предстояло 
ответственное, и организаторы 
успели поволноваться, полу-
чится ли? Среди актеров были 
и те, кто впервые ступил на 
сцену и постоянные участники 
представлений, ставшие почти 
профессионалами. Постанов-
щиком выступил известный ни-
жегородский артист и певец, 
лауреат международных кон-
курсов Сергей Коблов. Роли в 
спектакле нашлись всем жела-
ющим, а, например, главный 
комедийный дуэта Захара с Се-
меновной — был придуман спе-
циально под конкретных арти-
стов. 

«Мы никого не заставляем 
участвовать, только просим. 
Многие сначала боятся, а по-
том оказывается, что им это 
нравится. В этом году было 
много новеньких, и я уверен, 
что в следующем году они сно-
ва изъявят желание участво-
вать — сцена затягивает», — 
говорит Сергей Борисович. 

Самодеятельные актеры по-
дошли к работе над спектаклем 
очень серьезно, приезжали на 
репетиции в свободное от ра-
боты время. 

«Надеемся, представление 
получилось веселым, и смо-
треть его было так же интерес-
но, как принимать участие в по-
становке», — говорит Артем 
Леонов. Его товарищ по сцене, 
инженер управления ремонта 
Максим Зверев, убежден, что 
успех спектакля неслучаен: «У 
нас очень теплый коллектив, 
поэтому организация праздни-
ков, да и вообще досуга всегда 
на хорошем уровне. На пред-
приятии вообще насыщенная 
творческая жизнь: там порабо-
тал, здесь отдохнул. Ведь луч-
ший отдых — это смена дея-
тельности, возможность разно-
образить будни».

Спектакль собрал на одной 
сцене представителей всех 
подразделений их разных рай-
онов города, а также сотрудни-
ков Управления. На сцене все 
оказались в одной упряжке, 
чтобы подготовить достойный 
театральный подарок колле-
гам. И спектакль получился на 
славу — зрители остались до-
вольны!

Татьяна Фалина

Спектакль собрал на одной сцене 
представителей всех подразде-
лений их разных районов города, 
а также сотрудников управления. 

Без самодеятельности 

не обойтись
В этом году актерами праздничного спектакля в День энергетика 
были исключительно сотрудники «Теплоэнерго»
«Давайте обойдемся без самодеятельности!» — фраза употребляется так часто, что 
вошла в поговорку. Для того чтобы убедиться, насколько яркими и зажигательными 
бывают самодеятельные представления, достаточно однажды посетить наше праздно-
вание Дня энергетика. Там сразу становится понятно: без самодеятельности не обойтись!

Сергей Го-
лубчик: «Как 

только про-
ходит оче-

редной День 
энергетика, 

сразу же 
начинаем ло-

мать голову, 
что сделать 
на следую-

щий год».
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Главные слова
Сергей Гладышев и Владимир Колушов поздравили коллектив «Теплоэнерго» в День энергетика

Уважаемые коллеги, дорогие 
друзья, разрешите от всего 
сердца поздравить вас с про-
фессиональным праздником! 
Для тех, кто по-настоящему 
чувствует себя энергетиком, 
этот праздник вполне может 
конкурировать с наступающим 
Новым годом, а уж конец света 
точно затмит. 

Я в первый раз встречаю 
День энергетика в коллективе 
«Теплоэнерго», для меня это 
вдвойне важно. Профессия 
энергетика особенная. Для 
кого-то эта фраза прозвучит ба-
нально, но все прекрасно пони-
мают, что только люди, которые 
серьезно, преданно, с душой от-
носятся к своему делу, могут не-
сти ответственность за комфорт 
и тепло в домах сотен тысяч лю-
дей одного из лучших городов 
России. Придя менее года назад 
в коллектив «Теплоэнерго», я 
— абсолютно откровенно гово-
рю — высоко оценил и профес-
сиональный уровень, и предан-
ное отношение к делу. Могу ска-
зать, что за прошедшее время я 
только убедился в этом.

Если говорить о результатах, 
а конец года к этому всегда рас-
полагает, то некоторые вещи, 
которые в других условиях бы-
ли бы очень незаурядным ито-
гом, уже кажутся вполне ожида-
емыми, нормальными. Плавное 
и ровное начало отопительного 
периода — это событие, которое 
становится для города нормой, 
но все, кто здесь собрался, по-
нимают, какой труд за этим сто-
ит. Тишина и спокойствие в этот 
период — заслуга всех вас.

В 2012 году у нас было много 
хорошего. Например, было за-
ключено 28 браков, родились 
24 ребенка. Наши сотрудники 
заняли первые места по опре-
деленным видам спорта на го-
родских соревнованиях. Мне 
кажется, что все это в целом го-
ворит, что коллектив «Теплоэ-
нерго» такой, каким должен 
быть коллектив настоящих 
энергетиков, которые ответ-
ственно, стабильно, уверенно 
делают свое дело, но при этом 
еще и чувствуют себя единым 
целым, важным органом в теле 
нашего замечательного города. 

В каждый отдельный момент 
времени мы все занимаемся 
своим делом, но в целом пони-
маем, что работаем для потре-
бителей, и то, насколько они 
удовлетворены нашей работой, 
создает возможности для того, 
чтобы мы шагали вперед, раз-
вивались. И это касается не 
только производственного раз-
вития, но и возможности улуч-
шения социальных условий 
внутри «Теплоэнерго». Не надо 
забывать, что это происходит 
только благодаря потребите-
лям. Так, в этом году мы начали 
работать по программе добро-
вольного медицинского страхо-

вания. Потребитель, который 
платит за нашу работу, дает нам 
такую возможность, и для меня 
очень важно, чтобы мы не отде-
ляли себя от того, как нас оце-
нивают потребители. По мере 
этих успехов и мы будем дви-
гаться вперед.

В этом году была возмож-
ность, и мы ей воспользовались, 
по результатам кварталов вы-
плачивать дополнительные пре-
мии по итогам, таким важным, 
как начало отопительного пери-
ода. Я думаю, если мы будем 
также уверенно шагать вперед, 
наш труд будет не только до-
стойно вознаграждаться, но и 
все мы будем чувствовать отда-
чу от работы, она будет интерес-
ной. Если в этом году мы поуча-
ствовали в таких важных город-
ских делах стратегического пла-
на как разработка схемы тепло-
снабжения, то в следующем го-
ду у нас уже реально будет воз-
можность реализовать это на 
практике. Я говорю и о рекон-
струкции котельных, и о работах 
на сетях.

Я думаю, мы еще очень мно-
гое сделаем, и к следующему 
празднику будем говорить о но-
вых свадьбах, детях, выпол-
ненных хороших делах. И, не-
смотря на то, что город, я уве-
рен, будет подкидывать новые 
задачи из серии спасти положе-
ние в какой-нибудь очередной 
проблемной ситуации, «Тепло-
энерго» будет с честью выхо-
дить из этих ситуаций и, самое 
главное, чтоб мы при этом ощу-
щали себя коллективом про-
фессионалов. Я вас искренне 
поздравляю. Желаю, чтобы 
благополучие и здоровье в се-
мьях было основой для нашего 
доблестного труда!

Дорогие участники торже-
ственного собрания! Разрешите 
мне от имени руководства горо-
да и совета директоров пред-
приятия сердечно поздравить 
вас, ваш коллектив, ваши семьи 
с профессиональным праздни-
ком и пожелать вам здоровья, 
благополучия и всего самого-
самого доброго!

Для меня тоже День энерге-
тика с 1964 года стал профес-
сиональным праздником, по-
тому что в тот год я поступил в 
техникум на обучение элек-
трооборудованию промышлен-
ных предприятий и установок. 
В 1968 году начал работать ма-
стером на Заволжском мотор-
ном заводе в отделе главного 
энергетика. Так вся жизнь бы-
ла связана с энергетикой и с 
теми предприятиями, от кото-
рых зависит жизнь не только 
Нижнего Новгорода, но и Ни-
жегородской области,  по-
скольку приходилось работать 
и возглавлять топливно-энер-
гетический комплекс при Ива-
не Петровиче Склярове, быть 
членом совета директоров в 
«Нижновэнерго», во многих 
других организациях. В этом 
году я впервые стал членом 
совета директоров «Теплоэ-
нерго».

Коллектив «Теплоэнерго» 
на протяжении многих лет ре-
шал и решает самые сложные 
задачи. Владимир Николаевич 
в своем выступлении расска-
зал, что и как делалось в этом 
г оду,  м ож н о  б ы л о  ц ел ы й 
фильм снимать. Но он не ска-
зал еще об одном: вышел за-
кон о теплоснабжении, кото-
рый начинает упорядочивать 
наши взаимоотношения с теми 
п р ед п р и я т и я м и ,  ко т о р ы е 
раньше просто бросали свои 
котельные и ставили нас пе-
ред фактом, что они в сентя-
бре работать не будут. Я бы 
мог привести много примеров, 
в том числе и недавних. Это 
84-я воинская часть в Совет-
ском районе. Нам пришлось 
срочно искать и проводить 100 
миллионов рублей.  Это  и 
«ЗСА», и сети «РУМО», это 
«Вермани». Все давалось 
очень и очень нелегко, за счет 
средств «Теплоэнерго» при 
участии городского бюджета.

Несколько слов об итогах. 
Отопительный сезон на протя-
жении последних трех лет на-
чинается в городе очень плав-
но и спокойно. Даже те ава-
р и и ,  ко т о р ы е  с л у ч а л и с ь , 
встречались без паники, все 
работали четко и слаженно по 
их устранению, и благодаря 
этому не было серьезных по-
следствий.

Огромное вам за это спаси-
бо! Я бы хотел, чтобы у нас та-
ких «подарков», о которых я 
сейчас рассказал, в следую-
щем году было меньше. Пото-
му что до сих пор есть некото-
рые желающие нам их вру-
чить. Но я думаю, что, несмо-
тря на эти нюансы, мы с вами 
обязаны и будем делать все 
для того, чтобы нижегородцы 
никаких последствий на себе 
не почувствовали. С праздни-
ком, всего доброго, всего само-
го наилучшего!

Владимир Колушов,
генеральный директор ОАО «Теплоэнерго»:

Сергей Гладышев,
заместитель главы администрации Нижнего Новгорода:

В этом году «официальная часть» торжества была краткой, но емкой. За те минуты, что 
руководители города и предприятия провели на сцене, прозвучало немало важных и при-
ятных для всех нас слов. Мы решили обобщить все сказанное в адрес коллектива «Тепло-
энерго», тем более что похвала никогда не бывает лишней.
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По традиции Доска поче-
та обновляется каждый год. 
21 декабря церемонию на-
граждения лучших сотруд-
ников предприятия провел 
технический директор ОАО 
«Теплоэнерго» Сергей Са-
ванов. По его словам, спе-
циальность энергетика 
остается востребованной и 
почетной на протяжении 
долгих лет, и даже смена 
государственного строя ни-
чего в этом отношении не 
меняет. 

Награждение прошло в 
соответствии с приказом 
генерального директора 
ОАО «Теплоэнерго» Вла-
димира Колушова о поощ-
рении около тридцати ра-
ботников предприятия за 
добросовестный труд и 
особый вклад в обеспече-
ние потребителей тепло-

вой энергией города Ниж-
него Новгорода, высокий 
профессионализм, а также 
за особые трудовые заслу-
ги перед предприятием. 
Портреты отмеченных со-
трудников поместили на 
Доску почета, что само по 
себе является поводом 
для радости и гордости, 
кроме того, они будут по-
лучать ежемесячное мате-
риальное поощрение в те-
чение года.

Корреспондент «Теплых 
вестей» побеседовала с не-
которыми из награжденных.

Экономист отдела логи-
стики «Теплоэнерго» Свет-
лана Кучина уже семнад-
цать лет работает на пред-
приятии (сначала в сфере 
снабжения, затем, с обра-
зованием специального от-
дела, в сфере логистики), 

причем на Доску почета 
попадает во второй раз. 
Руководство «Теплоэнер-
го» по достоинству оцени-
ло труд Светланы Евге-
ньевны, заключающийся, 
прежде всего, в кропотли-
вой работе с документами 
— формировании платеж-
ных планов, кредиторской 
и дебиторской задолжен-
ности с поставщиками 
предприятия. Стоит заме-
тить, что для Светланы Ку-
чиной работа в «Теплоэ-
нерго» — это еще и вопрос 
преемственности поколе-
ний: в ее семье она не пер-
вая, кто связал свою жизнь 
с энергетикой. По словам 
Светланы Евгеньевны, в 
«Теплоэнерго» также ста-
раются придерживаться 
традиций, которые орга-
нично сочетаются с тем со-

временным, что привносит 
новое руководство.

Семнадцать лет прора-
ботал на предприятии и 
еще один сотрудник «Те-
плоэнерго», занесенный на 
Доску почета, — слесарь 
шестого разряда Сергей 
Катихин, который трудится 
в Приокском районе Ниж-
него Новгорода. «Как по-
пасть на Доску почета? 
Нормально, ответственно 
работать, выполнять свои 
обязанности, вот и весь се-
крет», — говорит Сергей 
Федорович. Также спокой-
но, без лишних эмоций 
специалист говорит и о 
корпоративной культуре 
предприятия, организован-
ных праздниках и меропри-
ятиях: «Бывает хорошо и 
весело, а бывает — не 
очень, каждое мероприя-
тие надо оценивать в от-
дельности».

«Хочу делать людям до-
бро, вот весь мой ответ», — 
еще лаконичнее сформули-
ровал секрет своего ма-
стерства электрогазосвар-
щик шестого разряда Ви-
талий Литвиненко.  На 
предприятии он прорабо-
тал уже двадцать шесть 
лет, не меняя сферы дея-
тельности. По его словам, 
на Доску почета он попада-
ет уже не первый раз, а вот 
сколько точно, не считал, 
потому что главное не при-
знание, а добросовестная 
работа.

Об ответственности и 
добросовестности упомяну-
ла и мастер РТС «Сормов-
ский» Татьяна Сабанова, 
которая седьмой год тру-
дится в «Теплоэнерго» для 
того, чтобы обеспечивать 
жильцов района теплом и 
горячей водой. В 2010 году 
она была награждена гра-
мотой ОАО «Теплоэнерго», в 
прошлом году — грамотой 
района, а в этом году была 
занесена на Доску почета. 

«Это, конечно, очень прият-
но и означает, что руковод-
ство оценило мою работу», 
— отметила Татьяна Юрьев-
на. По ее мнению, один из 
основных плюсов работы в 
«Теплоэнерго» — это спло-
ченный, дружный, профес-
сиональный коллектив, 
благодаря которому и буд-
ни, и праздники становятся 
интересными.

Яркая профессиональ-
ная биография — нередкое 
явление для работника 
«Теплоэнерго», занесенно-
го на Доску почета. Так, 
электрогазосварщик ЦАДС 
Александр Ешков несколь-
ко раз принимал участие в 
крупных профессиональ-
ных соревнованиях. Уча-
ствуя в областных конкур-
сах профессионального ма-
стерства среди электрога-
зосварщиков предприятий 
ЖКХ, в 2011 году он занял 
четвертое место, в 2012-м 
— уже призовое, третье. 
«Надеемся,  что  через 
какое-то время станем и 
первыми, — поделился 
Александр Владимирович. 
— Естественно, попасть на 
Доску почета — для меня 
большая гордость. Прият-
но, что руководство доверя-
ет мне как хорошему, до-
бросовестному специали-
ст у.  Буду  стараться  и 
впредь работать так же, как 
и работал».

Если тепло и светло в 
домах, то, значит, тепло и 
в сердцах горожан, под-
черкнул Сергей Саванов, 
завершая церемонию на-
граждения, и пожелал, 
чтобы работники «Теплоэ-
н е р го »  п р и ход и л и  н а 
службу с огромным жела-
нием «не только отдать се-
бя работе, но и с желанием 
провести время с теми, с 
кем вы работаете». Со-
трудники предприятия — 
это коллектив в прямом и 
полноценном смысле этого 
слова, и отношения в нем 
становятся все более и бо-
лее крепкими, заключил 
технический директор 
предприятия.

Анна Андреева

[КОМАНДА]

Повод для гордости
Портреты самых ответственных, добросовестных и трудолюбивых 
сотрудников традиционно украсили Доску почета 
Накануне Дня энергетика ОАО «Теплоэнерго» отметило своих лучших работников грамотами и памят-
ными подарками. Портреты некоторых из них традиционно попали на Доску почета. Ответственное отно-
шение к работе и искреннее желание делать людям добро не остались незамеченными руководством 
«Теплоэнерго», говорят награжденные.

Александр Ешков

Сотрудники 
отмечаются 
за добросо-
вестный труд 
и особый 
вклад в обе-
спечение 
потребите-
лей тепловой 
энергией, 
высокий 
профессио-
нализм.

Церемонию 
награжде-
ния провел 
технический 
директор 
предприятия 
Сергей 
Саванов.

Портреты 
отмеченных 
сотрудников 
поместили 
на Доску 
почета, что 
само по себе 
является 
поводом для 
радости и 
гордости, 
кроме того, 
они будут по-
лучать еже-
месячные 
доплаты.

Светлана Кучина

Виталий Литвиненко

Татьяна Сабанова

Сергей Катихин

ЦИФРА

30
работников
предприятия было поощрено за 
добросовестный труд и особый 
вклад в обеспечение потребите-
лей тепловой энергией города 
Нижнего Новгорода.

КСТАТИ

В следующих номерах газеты 
«Теплые вести» мы планируем 
рассказать и о других достой-
ных сотрудниках нашего пред-
приятия, чьи портреты украси-
ли Доску почета в этом году.
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ДОРОГИЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ! 
В самый разгар января мы объявляем фотоконкурс «Это моя лучшая зима!» Присылайте ваши 
зимние фотографии — веселые и лиричные, семейные и корпоративные, на лыжах, на новогод-
них елках, у деревенской печки, за праздничным столом с друзьями. Редакция принимает фото-
графии на конкурс вплоть до конца февраля. А уже в марте мы подведем итоги конкурса — авто-
рам лучших фотографий будут вручены отличные призы. 
Ждем ваших фотоотчетов! Фотографии можно приносить в редакцию, профком или же присылать 
по электронной почте с пометкой «конкурс»: 

ma.kulakova@teploenergo-nn.ru.

Мы продолжаем принимать ваши вопросы, касающиеся работы нашего предприятия. А также на-
поминаем вам, что конкурс на лучший слоган о «Теплоэнерго» продолжается! У нас уже есть не-
сколько вариантов слоганов, победитель будет объявлен в феврале и получит ценный приз! Все 
вопросы по телефону редакции:

299-93-65.

Коробынин Юрий,
машинист котлов нагорной теплоцентрали:

Для меня ушедший год связан с большими изменения-
ми на работе — в лучшую сторону. Например, у нас заме-
нили много оборудования, насосов, котлов. Не просто от-
ремонтировали, а именно заменили. Так что теперь при-
бавилось уверенности, что перебоев в подачи тепла зимой 
не будет. У нас появился новый молодой начальник, очень 
грамотный и ответственный. Много делается на предпри-
ятии в сфере охраны труда — сейчас на работу можно по-
пасть только после тщательной проверки и медосмотра. 
Кроме того, введены электронные пропуска, а, значит, бу-
дет больше порядка. В наступившем году ожидаем при-
бавку к зарплате. Во внерабочее время у нас идут спор-
тивные занятия. Лично я возглавляю спортивный сектор 
—  настольный теннис и волейбол. Теннисом ребята зани-
маются в самой котельной, а по выходным все желающие 
сотрудники предприятия могут играть в футбол и волейбол 
на стадионе «Динамо».

А если говорить о собственных хороших новостях, то в 
этом году, в конце января, у меня родится внук — уже на-
звали его Никитой. Надеемся, что родится крепенький и 
здоровенький, и я поздравлю сына, невестку, вручу им по-
дарок. 

Я приобрел в кредит новый автомобиль — Нива-Шев-
роле. Машина хорошая, с неплохой проходимостью — са-
мое то для поездок на дачу. 

Хомутова Надежда,
оператор котельной:

Что у меня случилось хорошего? Я об этом не задумы-
валась. Слава Богу, что ничего плохого в ушедшем году не 
произошло, одно это уже для меня — большая радость. К 
наступившему году у меня нет никаких особых пожеланий. 
Хочется только, чтобы все были здоровы — друзья, близ-
кие, особенно дети и внуки. Ну еще, конечно, хочется зар-
плату повыше, но это все хотят. 

Королева Любовь,
оператор котельной:

В ушедшем году вообще ничего плохого не было, все 
только хорошее. В личной жизни у меня появилась любовь, 
и родился внук. Внука назвали Мишей, сейчас ему полгоди-
ка. Внук и дети очень радуют, и, конечно, любимый человек. 
Так что от 2013 года хочется только здоровья и денежек по-
больше. 

Лякушина Татьяна,
оператор теплового пункта РТС 
«Сормовский»:

У меня в прошедшем году был юбилей — как говорится, 
отметила очередные 17 лет. Помните как у Чайфа в песен-
ке: «тебе семнадцать, тебе опять семнадцать лет». Так что 
ожидания от наступившего года самые оптимистичные. 
Сегодня все убедились, что конца света не предвидится, 
но хоть он и отодвинулся на неопределенное время — рас-
слабляться не надо. 

Конечно, не у всех минувший год связан с одни-
ми лишь хорошими событиями — у многих были 
трудности и потери. Но как бы ни поворачивалась 
жизнь, в 2013 год мы уходим с людьми, которые нас 
любят и готовы делить все беды и горести, а это са-
мое главное!

Вспоминая год ушедший
Конца света не будет — к вечеру 21 декабря это стало понятно даже самым доверчивым и 
суеверным. А раз так, то самое время начать строить планы на будущее, предварительно 
оглянувшись на минувший год и вспомнив все самое лучшее, что в нем случилось. У одних 
это лучшее связано с семьей, у других — с работой, у третьих — с отдыхом.  Но, так или иначе, 
хорошо, когда от воспоминаний можно перейти к мечтам. Итак, ваши впечатления об ушедшем 
годе и планы на будущий.


